



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 09:12

PAG - 1 -

### Guatemala



EL SALVADOR Y NICARAGUA RESPALDAN LA POSTURA DE BERGER:

#### **Presidente quiere cambios en el Parlacén**

Dos cosas pasan por la mente del presidente Óscar Berger. Reformar, en la Cumbre de Presidentes de la región, el Tratado Constitutivo del Parlamento Centroamericano (Parlacén), e investigar al Fiscal General, Carlos De León.

Berger sugirió que si hay cosas fuera del marco legal en este caso 'sería razonable que cualquier funcionario presentara su renuncia'.

La postura de Guatemala, El Salvador y Nicaragua, ocurre justo cuando Honduras decide renunciar a la Corte Centroamericana de Justicia, y con ello se podría prever una crisis de instituciones regionales.

### Honduras



#### **Honduras retira aportación a Corte Centroamericana**

Honduras se retirará de la Corte Centroamericana de Justicia porque es un organismo que "no da nada positivo al país", afirmó el Procurador General de la República, Sergio Zavala.

El gobierno hondureño está prácticamente enfrentado con la Corte Centroamericana de Justicia, que requirió al presidente Ricardo Maduro a contestar una demanda interpuesta por el prófugo diputado al Parlamento Centroamericano Víctor Bendeck. "Honduras no puede seguir manteniendo ese tipo de entidades que no dan nada positivo al país, al contrario, lo perjudican en las acciones de diferente naturaleza", precisó Zavala.

#### **Presidente nicaragüense en visita oficial**

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, llegó ayer a El Salvador para una visita oficial de dos días en la que se reunirá con su homólogo salvadoreño, Francisco Flores, informó un vocero de la Secretaría de Comunicaciones de la Presidencia. El mandatario nicaragüense llegó junto a su comitiva en un avión privado al Aeropuerto Militar de Ilopango, 9 kilómetros al este de San Salvador, a eso de las cuatro de la tarde, donde fue recibido por la canciller salvadoreña María Eugenia Brizuela, explicó a la AFP el vocero, Ottoniel Pérez.



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 09:12

PAG - 2 -

### El Salvador

# El Diario de Hoy

Unión aduanera en agenda de reuniones

### **Bolaños llega al país con un mensaje sobre integración**

Nicaragua y El Salvador suscribirán un convenio para combatir de frente la corrupción.

El Presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, inició ayer una visita de Estado de dos días en la cual pretende estrechar los lazos de cooperación con nuestro país y buscar acuerdos en materia de integración aduanera y económica.

“Hemos concluido la negociación del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos y nos proponemos continuar fortaleciendo las relaciones económicas con la Unión Europea, a fin de ampliar el ámbito de las relaciones políticas y cooperación por medio de un acuerdo de asociación que incluya un TLC”, dijo el mandatario nicaragüense. En sus alocuciones, ambos presidentes se elogiaron mutuamente y expresaron el sentimiento de amistad que une a las dos naciones.



### **Flores y Bolaños contra corrupción**

Este día, el mandatario nicaragüense visitará la Corte Suprema de Justicia y la Asamblea Legislativa. Los presidentes de El Salvador y Nicaragua reforzaron su “amistad y cooperación” durante la visita oficial del presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, quien tiene previsto firmar hoy con su anfitrión, Francisco Flores, un acuerdo para concretar la lucha contra los corruptos acordada en la reciente Cumbre de Las Américas. El acto oficial de bienvenida para el presidente Bolaños, su esposa, Lila de Bolaños, y la comitiva especial de empresarios de ese país duró menos de una hora en los jardines de la Casa Presidencial salvadoreña.

En visita de presidente nicaragüense

### **Cancilleres firman cinco documentos bilaterales de cooperación**

Los ministros de Relaciones Exteriores rubricaron acuerdos que buscan el beneficio nacional en varios aspectos ACAN-EFE

Enero 27. (9:20 a.m.) Los cancilleres de El Salvador, María Eugenia Brizuela de Ávila, y Nicaragua, Norman Caldera, firmaron el lunes cinco documentos de cooperación, entre ellos una comisión bilateral entre los países.

La canciller salvadoreña explicó, en rueda de prensa, que con la creación de la comisión bilateral se institucionalizan los encuentros periódicos entre los países para analizar temas de interés mutuo en materia



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 09:12

PAG - 3 -

de política, seguridad, economía, comercio, cooperación y desarrollo.

Los acuerdos fueron suscritos en el marco de la visita oficial de dos días que realiza a El Salvador, el presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, que arribó ayer por la tarde acompañado de Caldera, una misión de empresarios y otros funcionarios de gobierno.

### Costa Rica



Consulta de LA NACIÓN en el Congreso

#### **27 diputados avalan acuerdo comercial con EE. UU.**

- 14 lo rechazan y 15 esperan la versión final de textos

27 diputados afirmaron ayer que votarán a favor del Tratado de Libre Comercio (TLC) que Costa Rica terminó de negociar con Estados Unidos el domingo anterior.

Mientras, 14 dijeron que no respaldarán el acuerdo comercial y 15 expresaron que tomarán una decisión después de que aclaren dudas y revisen los textos finales.

Estos resultados los obtuvo *La Nación* mediante un sondeo personal que realizó a 56 de los 57 legisladores en el Congreso.

Presidente propone reformas

#### **Guatemala abandonaría el Parlacen**

- No cumple sus funciones, dijo presidente Berger

AFP. El presidente de Guatemala, Óscar Berger, anunció ayer que denunciará el tratado de creación del Parlamento Centroamericano (Parlacen), porque no ha cumplido sus funciones y debe ser reestructurado.

“Voy a dar una noticia bomba. Voy a denunciar el Tratado de creación del Parlamento Centroamericano (Parlacen). Estamos haciendo los análisis legales, pero creemos que el Parlacen podría utilizarse de una forma distinta”, dijo Berger.

La denuncia es el primer paso para retirarse de un tratado o acuerdo. Entre uno y otro suele haber un período de meses con el fin de que haya una transición ordenada o, en su lugar, que haya una negociación que impida el retiro anunciado.

#### **Honduras deja Corte regional**

AP. El gobierno de Honduras anunció ayer que se retirará temporalmente de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) porque perjudica a Honduras.

El procurador general, Sergio Zavala, dijo que la CCJ ha perdido seriedad y, por tal razón, Honduras está a punto de salirse del organismo regional

“Honduras se reincorporará hasta que la CCJ la formen todas las naciones del istmo y posea un verdadero pensamiento de integración centroamericanista”, señaló ayer en entrevista a la radio HRN



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora : 09:12**

PAG - 4 -

### **Nicas bajan sueldos**

El gobierno reducirá en un 10 por ciento el sueldo de funcionarios públicos que ganan más de \$3.215 mensuales, informó ayer el ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre.

Dijo, en entrevista al canal 12 de televisión, que en los próximos días el Ejecutivo enviará un proyecto de ley ante la Asamblea Nacional en ese sentido.

La medida será aplicada en todas las instituciones del Estado, incluyendo a los 91 diputados que integran la Asamblea Nacional y sus suplentes, quienes devengan salarios de \$4.000 mensuales, además de \$27.000 anuales para gastos discrecionales en apoyo a sus regiones. AP

### **Panamá**



### **Anuncian iniciativa para modificar PARLACEN**

El presidente de Guatemala, Oscar Berger, anunció ayer que se apresta a “denunciar” el tratado constitutivo del Parlamento Centroamericano (PARLACEN) ante sus colegas centroamericanos para cambiar su funcionamiento y evitar que se convierta en “refugio” de ex presidentes de los países del istmo. Con excepción de Costa Rica, el PARLACEN está integrado por 20 diputados titulares y 20 suplentes de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Panamá y República Dominicana, y como observadores participan Taiwan, México y Puerto Rico.

### **Bolaños se opone a amnistiar a Alemán**

Mandatario nicaragüense advirtió que vetará la medida si se la presentan y la calificó de “locura” (ACAN-EFE) El presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, amenazó con vetar una eventual amnistía para su antecesor, Arnoldo Alemán, condenado a 20 años de cárcel por corrupción, si se comete “la locura” de hacerlo.

Alemán recurrió a un amparo en contra de esa sentencia alegando que en Nicaragua el lavado de dinero no es un delito autónomo, sino que es conexo a las actividades de narcotráfico, por tanto su condena no tiene asidero legal.

### **Colombia**



### **Nicaragua insiste en su reclamo ante La Haya**

Nicaragua respondió a las objeciones de Colombia.

Insisten en que la CIJ es el escenario ideal para seguir con el proceso.



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 09:12

PAG - 5 -

Cancillería de Colombia estudiará el documento antes de pronunciarse.

Justo en el límite de tiempo, Nicaragua presentó ayer ante la Corte Internacional de Justicia, CIJ, con sede en La Haya, Holanda, la respuesta a las objeciones presentadas por Colombia en julio de año pasado, sobre la demanda interpuesta por el país centroamericano acerca de la soberanía en el archipiélago de San Andrés y Providencia.

El embajador de esa nación en los Países Bajos, Carlos Argüello, entregó el documento en el que expone sus argumentos sobre la jurisdicción del alto tribunal internacional para dirimir el litigio que Managua promovió contra Colombia, hace dos años, por una disputa marítima de 50.000 km cuadrados en el Caribe.

### **Proceso podría tardar dos o tres años**

Opinión especial

#### **\*Manuel Ramiro Velásquez**

"Sigue una situación de análisis tranquilo, para que La Haya pueda mirar la situación con toda la pertinencia del caso. Creo que la situación llevará a ratificar no solamente el derecho internacional, sobre la base de un tratado firmado en 1928, que se ratificó por los congresos de ambos países, sino también el tema de la ocupación americana (que alegan los nicaragüenses) que no tiene nada que ver con la realidad de hoy, pues todos los países tienen condicionamientos del Fondo Monetario Internacional y de Estados Unidos, a raíz del comercio exterior y el hecho de ser el principal socio comercial de cualquier país, algo que es otra especie de ocupación americana, desde el punto de vista de la economía, que, no creo que pueda afectar una decisión como esta, que está cobijada por el Derecho Internacional. Frente al tiempo de duración de este proceso, en caso tal de que La Haya acepte la respuesta nicaragüense, podría hablarse, según los expertos de dos o tres años, pero todo depende de las circunstancias de hecho o de derecho.

**\*Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso.**